

Le **Renouveau**

N° 156 JUIN 2024



*Si je devais mourir demain,
je planterais quand même
un pommier.*

Des Chrétiens du Loiret à votre rencontre
INSS 2117-2935 • Trimestriel • Le numéro 6,25 € Abonnement 25 € Soutien 50 € www.le-renouveau.org

SOMMAIRE

- 02 Edito
Sur les chemins du Monde
- 03 Alban, un jeune homme
plein de talents
- 04 | Le jardin de l'Alisier
05 | blanc
- 06 Heureux comme
un missionnaire
- PAGES LOCALES**
- 07 Entre guerre et paix
- 08 | L'écologie intégrale au
09 | cœur des monastères
- 10 | CCFD
11 | Terre Solidaire
- 12 | Veni Sancte Spiritus
| Abonnement

Sur les chemins du Monde

Comme pour suivre le cycle des saisons, le mois de juin nous conduit vers l'été. Même si avec le changement climatique, les saisons ne ressemblent plus tout à fait aux saisons du siècle dernier, nous sommes toujours très attachés à cette définition de nos quatre saisons.

Chaque saison correspond encore à des températures différentes, la terre se repose et se réveille toujours dans les mêmes périodes et les chaleurs estivales correspondent toujours aux vacances qui verront se remplir les hôtels, les locations, les campings pour un temps de détente, de repos et rencontres.

C'est donc la période où les jardins s'épanouissent, où les fleurs, les plantes peuvent faire notre admiration comme on peut le voir au jardin de l'Alisier ou dans les jardins publics ou privés très bien organisés. Les paysagistes s'y emploient pour nous permettre de rêver. Et si vous en avez l'occasion lors de vos ballades, n'hésitez pas à flâner dans les jardins des monastères qui sont de vrais lieux de calme, sérénité et de paix.

Tous ces lieux nous invitent à respecter la nature et l'environnement comme il nous l'est souvent demandé dans tous les textes travaillant sur l'écologie intégrale et particulièrement dans le texte du Pape François : Laudate Si.

Repenser la nature et notre environnement ne nous empêche pas de repenser notre relation aux autres. Le CCFD-Terre solidaire, nous le rappelle à temps et contre-temps. Nous sommes liés et reliés les uns, les autres, quelque soit le lieu que nous habitons, ici en France mais aussi dans les lointains. Nous sommes des frères en humanité.

Nous venons de vivre cette grande fête de la Pentecôte qui a vu l'Esprit envoyer les apôtres et les disciples dans le monde entier.

Dans notre diocèse, nous venons de vivre une grande fête synodale, où tous les chrétiens ont également été envoyés pour témoigner de l'Évangile en allant à la rencontre des hommes, des femmes, des jeunes et des enfants.

Dieu aime les hommes, son fils Jésus-Christ est mort et ressuscité par Amour pour nous, alors profitons de cette période estivale pour dire et redire à temps et à contretemps, en partageant la vie de tous, en les accompagnant parfois, en vivant la solidarité et le partage :

« Tu es aimé de Dieu »

Le Renouveau

Nous tenons à remercier tous les annonceurs pour leur soutien. Sans eux nous ne pourrions pas imprimer cette revue.

Merci encore



EHPAD Le Relais de la Vallée

MAISON DE RETRAITE MÉDICALISÉE

**Agrément de l'ARS du Centre
et du Conseil Départemental du Loiret**



**Établissement à taille humaine
au cœur de la forêt d'Orléans**
Accueil de 34 personnes âgées
en perte d'autonomie ou dépendantes
(Alzheimer, etc.)



**Équipe médicale et paramédicale
pluridisciplinaire**



7, route de la Chapelle - 45530 Seichebrières - 02 38 59 49 37

www.lerelaisdelavallee.com

Alban, un jeune homme plein de talents



Alban, 19 ans, s'apprête à passer un Bac Pro en ce mois de juin. Et comme un Bac Pro est toujours lié à un métier, c'est dans la catégorie : Aménagement paysager qu'il va se présenter après deux années de formation en alternance.

Pour en arriver là, il faut faire un petit retour en arrière. En effet, Alban a toujours aimé être au grand air et être au contact de la nature. Cela s'est confirmé lors de son stage de découverte en 3^{ème}.

En effet pendant la semaine qu'il a effectué chez un paysagiste, il a compris que c'était vraiment ce métier-là qu'il voulait faire. Aussi, à la rentrée scolaire suivante il intègre le CFA de Bellegarde qui prépare les jeunes aux différents métiers de la terre : horticulteur, jardinier paysagiste, forestier ou agriculteur....

À la fin de ses deux années de formation et d'études, il passe avec succès son CAP d'aménagement paysager. Remarqué par ses professeurs, il se présente au concours des Meilleurs Apprentis de France. Tout d'abord il remporte la médaille d'or départementale et régionale en mai et juin 2022.

Fort de ce succès, il se présente au niveau national en septembre de la même année. Là, face à une trentaine de concurrents, sur les terres d'Antibes, il obtient à nouveau une médaille d'or.

Six heures d'épreuve pratique pour imaginer et réaliser un espace de 16m² avec dallage, maçonnerie paysagère, plante d'arbres et de végétaux, cela demande beaucoup de concentration, de précision, de créativité et tout se passe sous un ciel d'Antibes peu clément, la pluie s'étant invitée.

Mais cela n'a pas découragé Alban, vu le résultat obtenu. À ces épreuves pratiques, il ne faut pas oublier les épreuves théoriques qui permettent d'évaluer les connaissances techniques mais aussi la connaissance des végétaux, 40 d'entre eux ont dû être identifiés avec leur nom en français et en latin.

Alban ne veut pas s'arrêter là et souhaite passer un BTS. Aussi, l'année scolaire prochaine va l'amener au CFA Agro Campus des Fondettes près de Tours, où il suivra les cours théoriques, jusqu'à Amilly qui sera son lieu d'alternance chez un nouveau paysagiste.

Viendra ensuite le moment de rentrer vraiment dans la vie active en étant peut-être, chef d'équipe, conducteur de travaux pour ensuite pouvoir sans doute s'installer le moment venu à son compte.

Peut-être qu'un jour son nom apparaîtra encore en haut de l'affiche s'il décide de se présenter au concours du Meilleur Ouvrier de France. Ce serait vraiment une belle aventure.

L'avenir s'ouvre donc à lui dans de bonnes conditions et espérons que la nature, les fleurs, les plantes et les espaces paysagers le combleront et le rempliront de bonheur.

Monique Martinet

Le jardin de L'alisier blanc



Près de Beaulieu sur Loire, par une petite route, vous arrivez dans un lieu qui semble retiré du monde.

Il faut prendre un raidillon qui vous mène à la ferme de l'Alisier blanc. Perchée sur une butte de calcaire, vous êtes tout de suite surpris par le décor.



Jacqueline m'accueille avec un grand sourire et heureuse de pouvoir me faire visiter son grand jardin qu'elle a réalisé sur 1ha de terrain.

Il y a maintenant une bonne quinzaine d'années, Jacqueline et son mari Sylvain sont tombés amoureux de ce lieu. Une vieille bâtisse en pierre plantée au milieu d'un grand terrain. Elle a tout de suite vu ce qu'elle pourrait en faire car en arrivant il n'y avait rien, c'était même sale et comme elle le dit elle-même, c'était une décharge à ciel ouvert. Les bouteilles, les déchets de toute sorte avaient été plus ou moins enterrés durant des années. Mais elle a tout de suite compris ce qu'elle pourrait y réaliser. Il faut dire que Jacqueline est architecte de jardins et de paysages et aussi formatrice et enseignante fleuriste.

La première année a été consacrée à nettoyer le terrain, ce fut un très gros travail, une entreprise

de terrassement est même venue pour l'aider dans ce nettoyage de la terre. En même temps elle a commencé à replanter un bocage et une haie de plus de trois cents arbustes. Puis elle créa un jardin en terrasse. Avec les années qui passent, elle a réalisé son rêve : et comme le chantait Charles Trenet, elle a réalisé un « jardin extraordinaire ».

Point d'allées tirées au cordeau, point de rangées de légumes parfaitement alignées, mais bien au contraire, en suivant les petites allées sinueuses, on trouve des arbres, des fleurs des légumes, des fruits. Tous sont reliés entre eux comme par un fil d'Ariane. Des ardoises sont déposées de-ci de-là au pied d'un arbre, appuyée à une pierre, ou sur une branche avec le nom de la plante ou de l'arbre mais aussi avec des pensées, des citations. On passe du potager, et Jacqueline est autosuffisante, au jardin des fleurs, son plus profond rêve, puis au jardin zen pour le calme et le lien à la nature et enfin au jardin sauvage pour accueillir les papillons et les insectes. On aperçoit en contre-bas le poulailler et la grande réserve d'eau. Au sud, c'est le rouge qui domine, au nord c'est une vague bleue.

Tout pousse dans son jardin. On y voit un sureau plus que centenaire, on y voit des oliviers, des figuiers et bien d'autres arbres fruitiers.

Un jardin où il fait bon vivre.



Jacqueline passe trois à quatre heures par jour dans son grand jardin, car il y a toujours quelque chose à faire. Mais en plus de travailler la terre, de bichonner ses arbres, d'admirer ses fleurs, Jacqueline semble

être en osmose avec toute cette nature. Elle lui parle, c'est comme-ci cette nature était en elle et elle dans la nature. Elle me fait penser à François d'Assise qui parlait aux oiseaux et aux animaux comme si, ils étaient ses frères et ses sœurs.

Son jardin, c'est son havre de paix, c'est son havre de bonheur.

C'est un bonheur qu'elle aime partager avec tous ceux qui veulent bien franchir sa porte.

Comme elle a une vraie passion pour les fleurs, elle organise des ateliers floraux qui ont pour thème, les saisons, les fêtes comme Pâques et Noël, mais aussi pour des fêtes de famille...

Elle aime tellement la terre, qu'elle la travaille comme terre de potier. De ses mains surgissent des créations nouvelles.

Et comme ci tout cela n'était pas suffisant, elle écrit. Elle a fait paraître, il y a quelques années, un

livre sur son jardin. Elle ne donne pas de recettes, ni de conseils, mais elles rentre en dialogue avec ses légumes, ses arbres, ses fleurs. D'ailleurs sur sa page de couverture il y a deux phrases : l'une est le titre du livre : « Voyage dans mon jardin à fleur de ciel » et l'autre : « la vie débute le jour où on commence un jardin ». C'est toute une philosophie !

Alors en ce début d'été, quand vous vous promènerez dans votre jardin ou dans un jardin public prenez le temps de le contempler, et de lui parler. Je crois que vous y trouverez une paix intérieure.

Monique Martinet

Pour visiter ou pour participer à des ateliers floraux un numéro de téléphone : 07 81 69 37 81



RTCO
L'impression dans tous ses états.

Retrouvez-nous sur : www.rtc.fr

Briare: 02 38 31 31 22
rtc@rtc.fr

Saran: 02 38 81 80 22
rtc.saran@orange.fr

Gravure mécanique et laser
Impression numérique
Sérigraphie
Broderie

Étiquettes
Adhésifs et panneaux
Textiles publicitaires
Vêtements de travail

J. MEYER
SGA

ZA Les Gallards – 166, route de Coullons 45500 **POILLY-LEZ-GIEN**

☎ : 02 38 67 22 49 📠 : 02 38 38 23 42

Agences : **Amilly (45) — Ormes (45)**

Tarif défiant toute concurrence : 130,76 TTC la fosse jusqu'à 3m³

24h/24
7j/7

Vidange et nettoyage de fosses (toutes eaux, septiques...), puisards...
Débouchage canalisations - Curage de puits et mares - Nettoyage, dégazage de cuves à fuel
Collecte, stockage et transport de déchets industriels - Centre d'entreposage

« HEUREUX COMME UN MISSIONNAIRE »

En me rendant à l'Abbaye de Maylis dans les Landes et visitant la librairie, je m'arrête très spontanément sur le titre d'un livre « **Heureux comme un missionnaire** », et en feuilletant la préface et la table des matières, je me trouve interpellé par la démarche de ce prêtre Emmanuel Gosset, qui a été appelé par son évêque à déployer le réveil missionnaire de son diocèse dans le département de l'Oise.

La lecture de ce livre, témoignage et parcours de vie, m'invite tout naturellement à penser à notre mission, en tant que laïc engagé, et de réfléchir sur le « **comment** » rayonner nos convictions religieuses et spirituelles dans notre environnement rural du Loiret.

Évangéliser ? ! ... oui bien sûr ! Ce mot a plein de sens et il me semble important de s'imprégner d'une démarche d'un prêtre qui fait part de son expérience, de ses réflexions et de sa Joie intense dans l'exercice de ses différentes missions.

Emmanuel, alors âgé de 23 ans, pratiquait sa Foi discrètement, avec une certaine compréhension de la laïcité dans le respect de la liberté d'autrui. Après un cheminement dans lequel il est heureux, il comprend que témoigner c'est rendre compte de l'action gratuite et aimante de Dieu dans la vie du Christ et dans nos vies et de parler librement de ce qu'il apporte comme bienfaits... afin de témoigner de Lui avant tout, de son Amour inconditionnel et libérateur pour chacun.

Ces premières années de ministère de prêtre sont tournées vers ceux de « **l'intérieur** », c'est à dire en prenant soin des brebis qui étaient déjà dans la bergerie ou de celles qui venaient y chercher une nourriture ponctuelle comme lors d'un baptême, d'une communion, d'un mariage, d'un enterrement... et progressivement Emmanuel va découvrir le sens de sa mission qui le tourne vers « **l'extérieur** » c'est à dire vers celles et ceux qui ne demandent rien à l'Église... et ainsi d'un rôle de gestionnaire-animateur de groupes de jeunes ou de paroissiens



investis dans l'Église, il apprend à **Aimer** cette population des villes et des villages qui ne fréquentent pas l'Église en prenant le temps d'aller à leur rencontre.

D'un tempérament plutôt timide... Emmanuel a appris à « **Oser** » avec une audace toute simple et respectueuse mais qui communique cette forme d'assurance qui l'envahit et lui donne cette force d'aborder toute personne, quelque soit son origine, son travail, ou tout simplement sa situation d'homme ou de femme.

La force du témoignage n'est pas une force de persuasion. Elle est dans l'écoute en mettant toute sa bienveillance à comprendre une situation exposée, sans jugement et en acceptant cette démarche d'écoute de créer un lien qui amène à échanger et de sentir comment les convictions qui font la Foi du chrétien amènent à éclairer, guider, accompagner. Par son cheminement, Emmanuel est de plus en plus convaincu que **c'est dans les ténèbres que la lumière jaillie** et il se sent pleinement **Heureux dans cet engagement** ou le « **Bon Berger est celui qui vient toujours chercher la brebis perdue ou égarée** »

« Viens Esprit Saint, Viens souffler sur les braises de nos cœurs, Viens réveiller le peuple des Baptisés de France et d'ailleurs, Viens nous faire goûter la Joie de Dieu, fais se lever une génération de témoins audacieux et Joyeux ».

Je ne peux que vous inviter à lire ce livre « **Heureux comme un missionnaire** » écrit par Emmanuel Gosset Prêtre et paru aux éditions Première Partie.

www.premierepartie.com
contact@premierepartie.com



Nous arrivons en ce début de saison que beaucoup d'entre nous apprécie : l'été

Avec sa lumière, sa chaleur, avec le goût des vacances qui se profilent, nous souhaitons tous passer un été calme et serein. Et pourtant, par les informations qui nous sont données, nous savons que la guerre dure et perdure, dans plusieurs endroits de la planète.

L'Ukraine et le le Moyen-Orient sont les champs de bataille d'aujourd'hui. Mais à coté de ces pays, d'autres guerres existent moins médiatisées mais réelles quand même comme en Haïti, ou comme dans certains pays d'Afrique Noire ou d'Asie. Ces conflits-là, on n'en parle qu'occasionnellement et on aurait tendance à les oublier et pourtant ils sont aussi graves que les autres mais sans doute moins considérés.

Pourquoi tant de haine, de violence chez les hommes ? La soif de pouvoir, la soif de domination sont le terreau de la haine et de la guerre.

Tant que les hommes et les femmes de notre temps ne comprenons pas que nous avons tous besoin les uns des autres, que nous ne pouvons pas vivre seul, il y aura toujours la guerre et la haine.

Nous sommes faits pour vivre ensemble. Certes cela nous oblige tous à faire des efforts, à accepter que l'autre puisse avoir d'autres façons de vivre, de penser, d'aimer.

La guerre et la paix se vivent d'abord chez nous, en France, dans nos villages et dans nos maisons.

Quand une famille se déchire, quand un couple se sépare, quand on ne supporte plus un voisin, quand dans une association, des différents existent et montent les personnes les unes contre les autres, nous sommes en « état de guerre » et si nous n'y mettons pas du nôtre, si nous ne savons pas être résilients, si nous n'engageons pas un vrai dialogue, le conflit peut durer.

Pour que la paix puisse exister, il faut que chacun de nous ait cette volonté de paix. Il faut savoir parler, discuter, parfois négocier pour que les conflits se calment pour que chacun s'apaise, et que tous retrouvent de la sérénité. C'est à ce prix là que la paix est possible et elle est possible.

Dans nos sociétés, Les élections sont toujours un moment où on est « en état de guerre » Pour gagner, on est souvent prêts à attaquer l'autre, à attaquer tous ceux qui ne sont pas d'accord avec vous. On voit bien que dans les débats politiques, les invités n'essaient pas de dialoguer, de discuter vraiment, mais ils veulent prendre le dessus et à ce jeu-là le vrai et le faux se mélangent. Pourtant, il en va de la vie des gens puisque ce qui aura été dit et décidé affectera la vie de tous.

La guerre et la paix, le mal et le bien sont toujours en dualité dans nos vies.

Que cet été permette à chacun d'entre nous de trouver le chemin de la paix, le chemin du bien, le chemin de la sérénité !

Monique Martinet

L'ÉCOLOGIE INTEGRALE au CŒUR des MONASTERES



Des scientifiques, des économistes, des hommes d'État nous avertissent que toute la beauté et les richesses de la Nature sur notre Terre et donc sur l'ensemble des continents ne peuvent en aucun cas être considérées comme des acquis, et que par le repli sur soi, le manque de considération du Bien Commun, nous avons cette tendance à être inattentifs à ces précieux dons avec ce risque évalué de perdre leur vitalité et à terme mourir d'abandon.

Ces biens les plus précieux de notre vie quotidienne et de notre existence humaine se retrouvent dans : l'air, la terre, l'eau, les plantes, les écosystèmes et le contrôle de la température de la nature.

Nous comprenons que notre planète constate des signes de déclin dans ces ressources naturelles que nous tenions pour acquises et dont nous commençons à manquer.

Le pape François, dans son encyclique *Laudato Si* nous rappelle que la Terre est notre foyer et la base de notre vie et qu'elle exige nos soins immédiats.

Chacun d'entre nous est responsable pour son propre foyer et pour la maison commune : La Terre.

Chaque jour, chaque individu vivant sur cette Terre est amené à faire des choix quant au respect de l'environnement et de lutter contre le gaspillage de nos ressources naturelles, qu'il s'agisse de l'utilisation du plastique, du papier, du verre, des produits biodégradables, du carburant, de l'électricité, des produits chimiques, des pesticides, de l'eau, des boîtes et conteneurs réutilisables... et d'une foule d'autres petites choses.

La tradition monastique appelant à une vie en Dieu porte aussi cette attention à l'Autre, à la Nature et à soi-même, ce qui font les quatre composantes de l'écologie intégrale.

Les moines, dans cet art de vivre monastique, se posent les mêmes questions que la société. Fonctionnant comme un écosystème, la communauté monastique rejoint tous les autres écosystèmes : Famille, Travail, Associations.



**LIBRAIRIE BÉNÉDICTINE
de SAINT-BENOIT-SUR-LOIRE**

Livres et Objets religieux - Artisanat monastique

1, avenue de l'Abbaye - 45730 SAINT-BENOIT-SUR-LOIRE

www.abbaye-fleury.com © 02 38 35 77 80



Permaculture en croissance
© Monastère de Martigné-Briand

La richesse du moine dans sa vie monastique permet une réflexion éminemment actuelle, intégrant le lien entre la tradition et le territoire, la proximité avec la terre, le sens du temps, l'ouverture à l'autre au pauvre et au petit, la gratuité et la sobriété qui mènent à la recherche du Beau.

L'écologie intégrale est une riche composition intégrant : l'environnement, l'économie, la société, la culture, la vie quotidienne et les relations intergénérationnelles.

Les moines participent au même combat humain que toute la société. Tout est lié dans leur vie humaine :

le regard que le moine porte sur lui-même, la manière dont il se soigne et se nourrit, la qualité de son attention aux autres, qu'ils soient proches ou lointains, et la manière de considérer la nature, l'environnement et d'en prendre soin. Tout est interdépendant.

Le monastère et la vie monastique ne se situent pas en donneur de leçons mais en interlocuteur qui apporte à la réflexion commune sa vision des choses pour vivre un équilibre plus sain et durable.

Dans la vie monastique, pour des besoins de silence, de solitude, chacun reçoit son obéissance, son travail et il avancera souvent en solitaire. Cependant, l'écologie intégrale invite le moine à poser un autre regard sur les relations au sein de la communauté monastique. L'équilibre qui est recherché se fait entre le besoin de travailler en silence pour vivre dans un climat de prière intérieure et de confronter ses idées pour une meilleure organisation de la communauté.

L'écologie intégrale s'intègre complètement dans ce mouvement d'Amour entre le Créateur et sa création !

L'écologie appelle sans cesse à passer de la notion d'efficacité à celle de la gratuité,
de celle où le temps nous prend à celle où l'on prend le temps,
de celle du dû à celle du don,
de celle de l'artifice à celle du vrai,
de celle du serviteur à celle de l'ami,
et encore mieux à celle du fils ou de la fille à l'image de son père.

Ch.D.

Les Plus
l'écoute, les délais,
la pose, la propreté,
le service, la sécurité.

RGE
LES
PROS
de la performance
énergétique

TECHNI-MURS® 45 *c'est plus sûr.*

Ravalement • Etanchéité • Isolation • Menuiseries PVC Alu Bois • Store et Banne • Véranda

EXPERT
depuis 1983

www.techni-murs.com

Parc d'activités • 10, rue de la Mouchetière • 45140 INGRÉ • **02 38 43 45 45**

CCFD – TERRE SOLIDAIRE

Comité Catholique contre la faim et pour le Développement.

Dans l'Eglise, il y a deux organisations caritatives majeures : Le Secours Catholique principalement actif en France et DOM-TOM, et le CCFD – Terre Solidaire actif sur tous les continents.

Depuis plus de 60 ans, le CCFD – Terre Solidaire et ses partenaires de par le monde, s'engagent contre les inégalités, pour une justice économique plus responsable au service d'une souveraineté alimentaire pour tous.

Le pape François, dans son encyclique « Laudato Si » affirme ceci :

« La politique ne doit pas se soumettre à l'économie... Aujourd'hui en pensant au Bien Commun, nous avons impérieusement besoin que la politique et l'économie, en dialogue, se mettent résolument au service de la vie humaine ».



© ccfid-terresolidaire.org

Le CCFD en 2023, c'est 620 projets et 2,2 millions de bénéficiaires.

C'est une ONG qui agit dans 72 pays et son engagement prend racine dans l'Évangile et la pensée sociale de l'Église.

Le 15 mars 2024, l'équipe locale du CCFD dans le Montargois, nous réunissait à Lombreuil, chez les Soeurs des Campagnes comme cela ce fait chaque année pour partager les actions du CCFD – Terre Solidaire.



Les Frères et Soeurs des Campagnes étaient invités à témoigner de leur vie en Afrique et de leurs expériences et d'expliquer les actions menées avec les communautés locales depuis des décennies sur ce thème : « Favoriser l'autonomie alimentaire des peuples, promouvoir plus de justice et vivre mieux en harmonie ».

Le frère Paul a passé une partie de sa vie en Afrique de l'Ouest et parle du démarrage d'une coopérative d'agriculteurs au Massedana et d'une évolution de la culture apportant de profonds changements, par rapport à la vie traditionnelle, dans le travail, la famille et les relations humaines dans les villages.

Sur Sokounon, c'est un centre de formation qui est en développement rassemblant des jeunes du lycée agricole et de l'université pour faire du travail pratique.

L'Eau..., la gestion et l'utilisation de l'Eau restent une question préoccupante et majeure et les Frères des Campagnes ont contribué à l'ouverture de puits et de forages pour y installer des pompes, mais également savoir les entretenir.

Imprimerie
Giennoise

02 38 67 26 25

Partenaire de votre COMMUNICATION

ETUDE DE PROJET • STUDIO GRAPHIQUE
IMPRESSION MULTI-SUPPORTS
COMMUNICATION DIGITALE • DIFFUSION
devis@imprimerie-giennoise.fr



ZI avenue des Montoires 45500 GIEN

Les Sœurs des Campagnes se sont impliquées particulièrement dans « l'amélioration de la vie » :

- Partage du travail des femmes,
- Aide aux Mamans pour la santé,
- L'Alimentation des enfants,

- et cette Animation permanente visant à donner à la femme une certaine libération.

- La Santé, la Scolarisation, apporter une formation dans la gestion de l'argent... et aussi Evangéliser !



Le Frère Rémi traduit toutes ces actions locales par le mot FRATERNITE !

Les situations sont difficiles et les cultures sociales bien différentes, mais il y a des réalisations concrètes et des personnes locales qui s'engagent et de ce fait les familles vivent mieux.

Le CCFD - Terre Solidaire s'investit dans biens d'autres formes d'actions et sur d'autres continents ...par exemple :

- En Amazonie Brésilienne : défense des droits humains et soutien à l'Agroécologie.

- En Inde : installé à Delhi, le CCFD s'intéresse à l'aménagement de ces grandes cités et de promouvoir la place de la Nature en ville ce que nous pourrions appeler « L'Agriculture Urbaine ».

- Au Sénégal : création de 5 aires marines protégées avec pour objectif de lutter contre l'accaparement des mers et sauvegarder ainsi la sécurité alimentaire.

- Au Liban : création d'un parc national pour une agriculture durable et solidaire, permettant de fournir des repas gratuits à plusieurs centaines de personnes au quotidien.

- en Roumanie : participer activement à l'accueil de réfugiés ukrainiens.

Voilà, chères Lectrices et chers Lecteurs du Renouveau, quelques exemples et témoignages de ce que met en place et fait le CCFD - Terre Solidaire, organisation qui vit de vos dons et de votre générosité et Le Renouveau ne peut que s'associer à ces actions et d'être heureux de communiquer dans nos pages communes.

Ch.D.



Modèle déposé TARN & NOIR



SULLY FUNÉRAIRE

Pompes funèbres privées HABILITATION N°23-45-0077 - N°ORIAS 07033585 - SAS au capital de 4600€

MARBRERIE - CAVEAUX - MONUMENTS - GRAVURES - ENTRETIEN DE TOMBES À L'ANNÉE
ARTICLES FUNÉRAIRES - FLEURS NATURELLES ET ARTIFICIELLES

- Inhumations
- Exhumations
- Créations
- Soins de présentation
- Transports de corps toutes distances
- Toilettes mortuaires
- Interventions de nuit
- Contrats obsèques



SULLY FUNÉRAIRE

15, rue du Faubourg Saint-François
45600 SULLY SUR LOIRE

(02 38 36 46 39

CHÂTILLON FUNÉRAIRE

28, rue Franche et 2, rue de l'Hôtel de Ville
45360 CHÂTILLON SUR LOIRE

(02 38 31 19 16

CHÂTEAUNEUF FUNÉRAIRE

6, place de la Halle Saint-Pierre
45110 CHÂTEAUNEUF SUR LOIRE

(02 38 22 05 25

sullyfuneraire@orange.fr • www.sullyfuneraire.com

Le Renouveau

Viens Esprit-Saint

Viens Esprit saint
Et envoie du haut du ciel
un rayon de ta splendeur ;

Viens en nous Père des pauvres,
Viens, dispensateur des dons,
Viens, lumière de nos coeurs.

Dans le labeur, le repos,
Dans la fièvre, la fraîcheur,
Dans les pleurs, le réconfort,

Assouplis ce qui est raide,
Réchauffe ce qui est froid,
Rends droit ce qui est faussé,

A tous ceux qui ont la foi
Et qui en toi se confient,
Donne tes sept dons sacrés.

Donne mérite et vertu,
Donne le salut final,
Donne la joie éternelle !

Retrouvez nos éditions en ligne : www.le-renouveau.org



ABONNEMENT

Vous pouvez vous abonner à notre journal.

Prix du numéro : 6,25 € (frais d'envoi compris) - Abonnement : 25 € (par an) - Soutien : 50 € ou plus...

Validité à la date d'envoi du bulletin d'abonnement pour 4 numéros

NOM, prénom :

Adresse :

Email :

Tél. : Portable :

Quelle édition choisissez-vous ? Cochez la case correspondante :

ARTENAY CHEVILLY

ÉPIEDS - PATAY

GÂTINAIS SUD

LORRIS - VARENNES - BELLEGARDE

VAL FORÊT

MONTARGOIS RURAL

COURTENAY - CHÂTEAU-RENARD

ou uniquement PAGES GÉNÉRALES

Coupon à découper et à renvoyer à : Le Renouveau, La Renauderie 45700 CORTRAT.

Joindre votre chèque libellé au nom de « Le Renouveau ». Date :